



亀山小だより

令和7年11月21日発行

第7号

真岡市立亀山小学校

学校教育目標

かしこく・・・自ら考え、進んで学ぶ子
やさしく・・・思いやりがあり、心豊かな子
たくましく・・・健康で、気力にあふれた子

TEL 84-6250

<https://www.moka-tcg.ed.jp/kamejsc/>
◇亀山小の子供たちの様子をぜひご覧ください◇

☆ 大成功 「亀山マルシェ」 ! ☆

11月1日（土）に第3回「亀山マルシェ」が実施されました。皆様のご支援のおかげで、今年も大成功のうちに幕を閉じることができました。心より感謝申し上げます。

今年で3年目を迎えた亀山マルシェは、準備期間から当日運営、後片付けに至るまで、例年以上に子供たちの自主性を大いに感じることができました。どの学年も、教員から指示されたことを「なんとなくやる」のではなく、「なぜこれをやるのか」「どうすれば来場者に喜んでもらえるか」を深く考え、自分たちで役割を分担し、試行錯誤を繰り返す姿がありました。そして、このような主体的で粘り強い活動が、子供たちにとって大きな満足感を生み出すことにつながりました。活動を終えた後の子供たちの心の底から溢れる生き生きとした表情は、まさに本校の目指す顔晴（がんば）った結果得られた笑顔そのものであり、教職員一同、大きな感動と確かな手応えを感じることができました。この経験は、子供たちが社会に出てからも役立つ、貴重な学びの財産となったことだと思います。

本校では、子供たちが自ら目標を設定し、活動の意義を納得した上で、生き生きと取り組めるような教育活動を今後も展開してまいります。今回の亀山マルシェで得られた成功体験を活かしつつ、改善すべき点は積極的に改善し、来年度以降も地域に根ざした、持続可能なより良い亀山マルシェへ進化させていきたいと考えております。

引き続き、皆様の温かいご理解とご支援を賜りますよう、心よりお願い申し上げます。

さて、今回ご協力いただいた、子供たちが販売した野菜の収益金の使い道ですが、昨年度同様に子供たちから何を購入したいのかを募り、それを元に6年生がプレゼンテーションを行い、最終的にはタブレットを使用して全児童の投票で決定したいと考えております。自分達の努力の結果得られたお金をどのように使うかを自ら考え、いくつかの候補の中から自分の考えで投票する経験をすることで、これから数年先に子供たちが経験するであろう、選挙における投票の大切さについても学んでもらえたらと考えております。

どんな結果になるのか、今から楽しみです。

☆遊びの達人は気遣いの達人☆

子どもたちにとって、休み時間の友達との遊びは何よりも大切なものです。それと同時に、最高の学びの場にもなっています。特に最近、遊びを通して子供たちの「気遣いの心」が育っている様子を強く感じています。例えば、ドッジボールでボールになかなか触れられない子に、自分がとったボールをそっとわたす子、ケンカになったとき、お互いの言い分を聞いて仲裁役を買って出る子、順番待ちのブランコで、「もうそろそろ変わってあげて」と交換を促してあげる子、これらは全て、相手の気持ちを想像し、行動に移す「気遣い」の現れです。遊びの中では、自分の思い通りにならないこともあります。その中で、「みんなが楽しくなるにはどうしたらいいのか?」「あの友達は今、どんな気持ちなのか?」と考えることが、協調性や共感力を育むトレーニングになっています。遊びを通して学んだ「気遣う心」は、教室での学習や、将来社会に出たときにも必ず役に立つ大切な力です。学校では、これからも子どもたちが安全に、そして心豊かに遊べる環境を整えてまいります。

おめでとうございます

(学校として出品・参加したものに限ります)

○芳賀郡市教育祭	優秀模範児童	6年	敬称略
○真岡市教育祭	優秀模範児童	6年	
○芳賀教育美術展			
造形教育研究会長賞	1年	3年	
芸術祭賞	1年	3年	
	4年		
入選	1年	2年	3年
	4年		
	6年		

※亀山小学校が下野新聞社賞を受賞しました。



○芳賀地方芸術祭

書写書道部門	硬筆の部	金賞	1年	銅賞	2年
	半紙の部	銀賞	5年		
		銅賞	5年		6年
	条幅 1/2 の部	銀賞	6年		
俳句部門	特選	6年		入選	2年
短歌部門	特選	1年			
川柳部門	入選	2年			
詩部門	入選	1年			
○下野教育書道展		銅賞	5年		
○地域安全マップコンクール		佳作	1年		
○青少年読書感想文コンクール		優良賞	3年		4年
○全国小学生陸上競技交流大会		6年女子 100mB	決勝第6位		
○栃木県小学生陸上記録会		女子 100m	第1位		



亀山マルシェの収益金

亀山マルシェのPTAブースの販売コーナーでは、たくさんの品物のご提供、及び各ブースにおけるたくさんのご購入、大変ありがとうございました。PTAブースの収益金は224,000円、学年ブースは123,700円でした。収益金の使途につきましては、次号でお知らせします。

地域や家庭との連携協働

先月実施の奉仕活動では、3~5年生保護者の皆様に側溝等の落ち葉集めをしていただき、ありがとうございました。落ち葉掃きボランティアでは、ご多用にもかかわらずご参加いただき感謝申し上げます。教職員及び児童では手に負えないこともあります。本当に助かっています。

小鳥の森とやすらぎの森にある木々の落葉が始まりました。落ち葉掃きボランティアを12月25日(木)まで募集しておりますので、ご協力よろしくお願いします。

亀山マルシェの一コマ

